

Rassemblement régional de l'ACAT à Montbrison , samedi 14 /10 / 2023

Départ d'Issoire à l'aurore, en covoiturage : bonne entrée en matière pour une journée fraternelle, intéressante et chaleureuse !

L'école St Charles qui nous accueillait était un labyrinthe où les tournants et changements de direction étaient accompagnés par les adhérents et sympathisants du groupe ACAT de Montbrison . Ils étaient nombreux et souriants, offrant des boissons chaudes et des viennoiseries de bonne qualité : Miam, déjà les estomacs commencent à ronronner et les groupes se saluent joyeusement. Nous avons eu la joie d'accueillir des adhérents venus pour la première fois.

Nous suivons l'ordre du jour avec sérieux et sans retard , ça aussi c'est bien !

Le rapport moral et le bilan financier semblent approuvés dans la sérénité ; une question à propos de la pertinence d'apporter une aide à l'association Primo Lévi permet d'expliquer aux nombreux néophytes ce à quoi se dévoue ce centre : aider les réfugiés victimes de torture à s'en remettre, et aider aussi de nombreuses victimes à préparer leur dossier avant le passage à l'OFPRA. Par un vote à main levée l'assemblée consent à un don de 500 €, pris sur la réserve de 6000 € qui est le positif de nos comptes pour la Région 20.

Lors de l'échange de nouvelles, groupe par groupe, nous admirons la vitalité du groupe de Montbrison, qui parvient à être présent sur tant de fronts parce qu'elles/ils savent déléguer, créer des commissions et des sous-commissions, et qu'elles/ils prennent le temps de se rencontrer pour échanger et passer du temps ensemble. Ils/elles sentent le besoin de partager plus que pour des actions ACAT, et je trouve leur témoignage bien sympathique !

Nous compatissons à la solitude des représentés de l'Allier (Bernadette Arnoult) et de la Haute-Loire (Francine Chaize) ; D'accord avec Clermont, notre groupe d'Issoire regrette l'insouciance de RCF face à notre mission d'informer sur les ondes les réalités d'un monde tortionnaire, et les effets positifs de l'action des groupes ACAT pour améliorer le sort des victimes et montrer aux états voyous que nous veillons !

Elues au Comité directeur de l'Acat, Dominique Louvet et Béatrice Meng nous ont présenté le rapport du CODI (= comité directeur de l'ACAT) par un power-point classique ; qui aurait pu être plus animé et intéressant... Dominique était peut-être fatiguée ?...Mais c'est dommage, et les questions posées ne m'ont pas laissé de souvenirs , selon Françoise. A mes côtés Anne-Marie piaffait, car selon elle les « nouveaux » adhérents présents auraient pu apprendre beaucoup sur le fonctionnement du bureau de l'ACAT et sur la façon dont les initiatives nous sont envoyées d'en haut. Mais est-ce le rôle du rassemblement ? le site Acatfrance est bien fait.

A chaque RR, nous devons voter de nouveaux délégués pour 2 évènements :

- 1) qui seront nos 6 représentants lors de l'Assemblée Générale (cette année 2024 , à Paris le 15 juin.)
- 2) 2) qui est volontaire comme candidat à l'EAR (= équipe d'animation régionale)...Comme souvent, ce moment de vote nous agite beaucoup : comment on vote ? Pour qui on vote ? Claude Billy, Josette Ampilhac, et Chantal Paccard ont eu un peu de mal à gérer, mais l'heure du repas a sonné, donnant à chacun un peu de calme, et permettant à chacun de nouer connaissance avec ses voisins de hasard.

Françoise a découvert, en face d'elle un prêtre étonnant : « il nous parlait de ses enfants... j'ai pensé qu'il parlait de ses catéchumènes, puisque ses voisines (de Montbrison) n'ont pas réagi ... J'ai enfin osé le questionner, puisque lui-même me questionnait sur le protestantisme - sa jeune voisine me demandait de définir le calvinisme ... !... je n'ai pu que répondre « sola scriptura et

sola gratia ... » ! Bref ce prêtre se définit comme « vieux catholique, gallican ». Il est marié , a 3 enfants, et est vraiment prêtre ! Super !

A chacun de raconter ce qu'il/elle a découvert lors de ces rencontres informelles !

Après 14h30, pour Françoise est venu le meilleur moment de ce RR, ! Une conférence concise , précise, très riche, par Gabriel MAS, historien des Droits humains, la place des femmes résistantes et des allemands résistants résidant en France ont retenu plus particulièrement notre attention, page d'histoire peu ou pas connue. Il a accepté de bonne grâce d'être interrompu de temps en temps par nos questions, auxquelles il répondait avec beaucoup d'intelligence et de savoir, sans perdre le fil de sa conférence : un vrai bonheur ! A la demande générale, un livret va circuler, et vous pourrez vous aussi plonger dans nos racines ! Un grand merci à Gabriel.

La prière finale a eu lieu dans la chapelle de l'école, un monument historique classé. Cela a donné une touche artistique à notre réunion, et ce lieu a pu inspirer nos prières rien que par la force de ce cadre historique, très décoré et soutenues par la guitare.

Françoise Allard, Marguerite Lucquaud à Issoire